

MARDI 25 AVRIL 2017

## Plus d'un million d'entrées dans les bibliothèques de l'Université Jean Moulin Lyon 3 en 2016

**Comme en 2015, les bibliothèques de l'Université Jean Moulin Lyon 3 ont dépassé le seuil du million d'entrées en 2016. Une fréquentation record qui vient confirmer l'efficacité de leurs actions auprès des étudiants et des chercheurs.**

Former, informer, ouvrir au monde. Telles sont les missions des bibliothèques de l'Université Jean Moulin Lyon 3. Et en 2016, ces missions ont été pleinement remplies. Comme en atteste la hausse de fréquentation (+ 4 %), avec 1 050 000 entrées lors de l'année écoulée (à titre de comparaison, la bibliothèque municipale de Lyon Part-Dieu a réalisé 959 848 entrées en 2015).

Une des priorités des trois bibliothèques universitaires est **la réussite de ses étudiants**. Pour cela, 460 heures de formation ont été dispensées à près d'un étudiant sur quatre, leur permettant de mieux maîtriser leur environnement informationnel et les outils à leur disposition. Les larges horaires d'ouverture (70 heures par semaine) et les différents espaces de travail (les salles de travail en groupe, en particulier) ont également contribué à cet objectif de réussite étudiante.

En parallèle, **l'appui à la recherche** s'est renforcé. L'offre de documentation numérique s'est enrichi et a provoqué une augmentation de 65 % de l'usage du numérique par rapport à 2015. Près de 1,6 millions de pages ont été vues sur le site web des bibliothèques et plus de 6,7 millions de téléchargements des ressources numériques ont été réalisés. Les services dédiés aux chercheurs et aux doctorants ont aussi été développés, comme l'accompagnement personnalisé au dépôt de publications dans le portail HAL (Hyper Articles en Ligne) et la publication de revues au format numérique.

Avec **une ambitieuse politique culturelle** en 2016, les bibliothèques de l'Université Jean Moulin Lyon 3 ont confirmé qu'elles étaient un vecteur d'ouverture au monde et d'éveil de la curiosité intellectuelle. Une vingtaine de manifestations ont été organisées et deux ont été particulièrement marquantes : le Prix Caméléon, prix étudiant du roman étranger traduit en français, remis à l'auteur Ekuni Kaori pour son roman *Dans la barque de Dieu* et à Patrick Honoré pour sa traduction ; l'exposition *L'homme [l'objet] : André Leroi-Gourhan*, consacrée à la collection ethnographique, la figure et l'œuvre d'André Leroi-Gourhan (1911-1986), enseignant à l'Université Jean Moulin Lyon 3 après-guerre.

Soucieuses d'améliorer continuellement la qualité et l'efficacité de leurs services, grâce à des personnels entièrement investis, les bibliothèques de l'Université Jean Moulin Lyon 3 entendent poursuivre leurs efforts en 2017.